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本日の例会プログラム
○「RI第2820地区第４分区
　  インターシティーミーティング」
　  ホスト：境ロータリークラブ

○ 月初めのお祝い
○ 卓話「イニシエーションスピーチ」
　 卓話者　塩谷　和宏　君

次回の例会プログラム 2月 10日㈮

第2678回例会 2023年2月4日㈯

17
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野村　利夫

パスト会長

ソングリーダー

田村　武敏　君

司会・進行 ソング

・四つのテスト演奏題目

ロータリー情報委員会　間下　保　委員長

　先週のゴルフレッス

ン会ご参加いただき、

誠にありがとうござい

ました。次回は来月と

再来月と２回あります

ので、よろしくお願い

します。

　それと、本日手続要覧が配られたようですが、

これにつきまして、今年度情報委員会のほうで

修正を加えて、来年７月からの施行に向けて、制

作をしたいと思います。

　大きなポイントとしては、2019年に変更され

ました【メイク】の件です。現在RIのほうでは、

１年間の中で有効となっていますが、古河ロー

タリークラブは30日として定めています。これ

をまた今回の規約の中でどう定めていくか。こ

れは理事会で答申を上げながら、最終的には皆

さんのご判断をいただいて、決定していきたい

と思います。

　その他いくつか変更点はありますが、手続要

覧が完成したときに、改めてご紹介していきた

いと思います。

会報・雑誌担当委員会　鈴木　敏雄　委員長

　今週の週報におきまして、誤植がありました

ので、訂正お願いします。「2022年12月16日」とあ

るのは、【2023年1月20日】となります。誠に申し

訳ありませんでした。

第2677回
2023年1月27日 卓話「職業奉仕について」

ニコニコBOX（敬称略）

宮内　則雄

副幹事・会計

会員数 51名
出席者数 35名
欠席者数 ２名

内欠席免除者数 １名

事前連絡者 13名

出席率 96.00％

委員会報告
出席委員会　小山　仁美　委員長

塚田　晴夫 宮内さん、卓話楽しみにしています。

岩﨑　　清 宮内さん、卓話楽しみにしています。

関口　哲勇 宮内さん、卓話楽しみにしています。

蓮見　公男 宮内職業奉仕委員長、卓話楽しみに

しています。

大和田五郎 宮内君、卓話ありがとうございます。

野村　利夫 宮内職業奉仕委員長、卓話楽しみ

に聞かせていただきます。

野村　久男 宮内さん、卓話楽しみにしています。

関　　義明 宮内則雄さん、卓話楽しみにしてい

ます。

服部　吉高 宮内さん、卓話楽しみにしています。

森田　一雄 宮内さん、卓話楽しみにしています。

阿久津　理 宮内さん、卓話楽しみにしています。

若松　　理 宮内さん、卓話楽しみにしています。

秋葉　和敬 宮内さん、卓話楽しみにしています。



3

  KOGA Rotary Club Weekly Report 57th

幹 事 報 告
阿久津　理　幹事

１.来週２月第一例会

は、２月４日㈯のIM

（移動例会）となり

ます。

　 （バス利用の方は、古

河駅東口ロータリー

に12:15集合出発です。）

２.今後の例会開催方法

　  本日１月27日と２月10日の例会…時短開催、

弁当持ち帰り。

　  ２月17日以降…２月10日の理事会で決定し

報告いたします。

３. １月20日にIM登録料357,000円と後期、地区

分担金572,220円を納入しました。

４． 古河東RCから、小中学生を対象とした「こ

ども模擬裁判」（３／26）の参加募集のお知ら

せが届いております。

５． 会費の納入をお願いいたします。原則として

銀行振込でお願いいたします。

　 後期会費：10万円

　 口座：常陽銀行　古河支店　

普通口座　1802251

コガロータリークラブ

　 ※振込手数料はご負担願います。

会長の時間
塚田　晴夫　会長

　皆さんこんにちは、

テーブルの上に景品が

置いてあります。昨年

ヤクルトスワローズが

リーグ優勝したという

ことで、山浦さんから

いただきました。ありがとうございます。

　１月は職業奉仕月間です。この後、職業奉仕の

宮内委員長の卓話があります。職業奉仕月間は、

2004年の理事会決定59号で決定され、10月を指

定されましたが、2014年10月の理事会で大幅な

特別月間の変更があり、職業奉仕月間が１月に

移行されました。また、追悼記念週間です。1990

年から理事会は毎年１月27日（ロータリーの創

設者ポール・ハリスの命日）を含む週を、物故

ロータリアンの冥福を祈り、生前の貢献を記念

する週間として「追悼記念週間」に設定しまし

た。

　今日27日は、ポール・ハリスの命日でもありま

すし、古河ロータリーでも多くの物故会員がお

りますので、冥福を祈りたいと思います。

　来週は２月４日土曜日にIMがあるので３日

はありません、お間違いない様にお願いします。

そして、IMに多くの参加お願いします。

　それから「古河市新春のつどい」で古河市か

ら「花桃植樹」と「防犯カメラ設置」について感

謝状をいただいたことを報告して、会長の時間

とします。

投入件数 合計金額

本日 ２６件 ５８,０００円

累積 ５０９件 １,３９４,０５０円

小野寺信次 宮内委員長、卓話楽しみにしてい

ます。

山浦　　博 宮内さん、卓話楽しみにしています。

岩﨑　聖一 宮内委員長、卓話楽しみにしてい

ます。

田村　武敏 宮内さん、卓話楽しみにしています。

熊木　善一 宮内職業奉仕委員長、卓話楽しみ

にしています。

相良　　登 宮内さん、卓話楽しみにしています。

鈴木　一彦 宮内さん、卓話楽しみにしています。

立岡　喜一 宮内さん、卓話楽しみにしています。

早川　　宏 宮内さん、卓話楽しみにしています。

鈴木　敏雄 宮内さん、卓話楽しみにしています。

野村　一成 宮内さん、卓話楽しみにしています。

塩谷　和宏 宮内さん、卓話楽しみにしています。

宮内　則雄 職業奉仕について、卓話させていた

だきます。
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年男新年の抱負
プログラム委員会　田村　武敏委員長

　先週、「年男新年の抱負」を今年の年男の方た

ちにお話しいただきましたが、もう一人漏れて

いまして、卓話の前に披露していただければと

思いますので、早川さんよろしくお願いします。

早川　宏　君

　皆さんこんにちは。

私は昭和14年７月生ま

れで現在83歳です。

　田村さんから年男の

抱負の話をしてほしい

と言われ、話をさせて

いただきます。

　先週、関口さんも話をされていましたが、80歳

を過ぎるともう抱負等というものは特にありま

せん。有るのはただの願望だけです。ですから今

回は私の願望を話させていただきます。

　今の私の願望は、今の状態を維持しながら後

悔しない人生を送り、最後はピンピンコロリと

逝きたいと願っています。そこで私は今年の正

月にこの本を買って読みました。なかなかおも

しろいと思いましたので内容を少しご紹介させ

ていただきます。

　この本を書かれた方は和田秀樹さんという方

で、現在埼玉で浴風会病院という高齢者専門病

院の院長をされています。これまで約6,000人以上

の高齢者を診察され、話が実際的で面白いと思い

ましたのでいくつかご紹介させていただきます。

「人生は100年時代に突入したが、日本人の健康

年齢は平均で男性72歳・女性80歳で、80歳を目前

に寝たきりや要介護になる人が多い。80歳の壁

は厚くて高いが、この壁を乗り越える方法があ

る」と先生はおっしゃっています。その方法と

は、嫌なことや我慢はしないで好きなことや食

べたいものを食べる。血圧・血糖値は無理に下げ

なくて良い。ガンは切らない、ボケは怖くない、

オムツを味方にする等であります。ガンや認知

症は病気ではなく、老人特有の老化現象である

と先生は言っています。最後の「オムツを味方

にする」これはあまりいただけません。最終的に

はしょうがないかもしれません。そこで私は先

生の教えに従って、自分自身で健康法を３つ考え

ました。これはあくまで願望であり、実行できるか

分かりません。皆さんはまだ若いので可能性は多

いにあると思いますので、ぜひチャレンジしたら

と思います。健康になることは間違いありません。

まず、①若い女性と積極的に食事をして美味し

いものを食べる。これで栄養補給ができますの

で健康が増進します。②若い女性と積極的にお

酒を飲む、これも気持ちと体温を上昇させるの

で健康に大変良い。③若い女性と積極的にゴル

フをやる。これも足腰を鍛えられるので大変健

康に良いと思います。

　以上の３つが私の願望する健康法でありま
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す。あくまで私の願望ですから、実行できるかど

うか自信はありませんが、頑張りますのでよろ

しくお願いします。

　皆さんはまだ若いし奥さんもいらっしゃると

思いますので、くれぐれもやり過ぎて家庭崩壊に

ならないよう十分気をつけてやってください。

卓　　　話
卓　話　職業奉仕について

卓話者　宮内　則雄　君

　本日は、職業奉仕に

ついて卓話させていた

だきます。

　ニコニコBOXへたく

さんのご投入いただき

ありがとうございます。

　まず、地区職業奉仕セミナーが、これまでに、

２回開催されました。１回目は、８月６日、オン

ラインで参加しました。元法政大学大学院教授

で「人を大切にする経営学会」会長の経営学者・

坂本光司先生の「人を大切にする経営とは ～大

変化に負けず社員を大切にして、業績が良い会

社～」と題しての講演がありました。先生は、企

業の存在目的とその使命は、関係する人々の幸

せの追求・実践であると言っております。また、

それを実践されておられる、電気工事を手掛け

る松川電氣株式会社（静岡県）の小澤邦比呂先

生の、「幸せの連鎖を生み出す『松川一家の経

営』～社員とその家族と共に～」として、講演が

ありました。２回目は、先日１月21日、参加しま

した。「寄り添いの経営」と題して、介護シューズ

メーカーの徳武産業株式会社（香川県）の代表

取締役会長、十河孝男先生の講演がありました。

この会社は、年間２万通以上の感謝の手紙が殺

到する社員数85名の中小企業であります。次に

「事例に学ぶ地域社会に貢献する五方良しパー

ト２」と題して、坂本浩司先生の講演がありまし

た。各講演の内容ついては割愛させていただき

ますので、各先生方のホームページ、松川電氣株

式会社でしたら、ホームページの「企業理念」、

徳武産業株式会社でしたら「はじめての方へ」

「会社概要」「社長あいさつ」をご覧になっていた

だけたらと思います。

　ところで、職業奉仕の理念を共有する、近江商

人の商売理念、あるいは、松下幸之助氏の唱える

「三方良し」の理念についてお話させていただき

ます。つまり「三方良し」とは ①売り手良し ②

買い手良し ③世間良しであります。

　ここで話が変わりますが、たまたま小山市立

博物館　小川聖
きよし

先生の「栃木の造り酒屋と近

江商人」と題する論文を読む機会がありました。

そこには、近江商人は、近江の日野と日野城主蒲

生氏郷の転封先の会津間を「近江の千両天秤」

を担いで行商し、蓄財して、それをもとに、近江

日野と会津の途中にあって、日本酒に適した、那

珂川などの清流が流れ、また、河川を使っての商

品流通に便利であった栃木の酒蔵元の権利を入

手し、栃木の地で酒造業を始めたとの実例が

載っていました。ちなみに、古河の近くでは、小

山市粟宮に近江出身の方が経営する西堀酒造が

あります。

　論文を引用させていただくと、地域発展のた

め、あるいは他人のために尽くそうとする彼ら

の根本は、よく言われる商売上の倫理観「三方

良し」に基づくものという。この「三方良し」と

いうのは、五箇荘商人中村治
じ へ え

兵衛の家訓で、「他

国へ行商するもの総て我事のみと思わず、其の

国一切の人を大切にして、私利を貪ること勿か

れ」という言葉に起因するとのことです。

　一方、坂本先生は「五方良し」の企業経営を提

唱しておりまして、つまり「五方良し」とは ①社

員とその家族良し ②社外社員とその家族（取引

先・協力企業等）良し ③現在顧客と未来顧客良

し ④地域住民、とりわけ障がい者等社会的弱者

良し ⑤株主・支援機関等良しであります。この

「五方良し」には、売り手に相当する経営者が見

当たりません。そこで、「五方良し」について、当

方は、どうであったか、どうであるのかを見てみ

たいと思います。まず、腕時計メーカーに勤めて

いた20年を振り返り、次に50歳で会社を辞めて

からの、現在までの不動産管理の20年を見てみ

ます。エンジニアとして、フロッピーディスクド
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ライブの立ち上げと腕時計の運針用ステップ

モータの技術開発を担当しました。エンジニア

の使命は、コストパフォーマンスであります。つ

まり、製造コストを抑えながら、性能を確保する

技術開発を行うことであります。腕時計では、特

に軽薄短小が求められます。コストパフォーマ

ンスが達成できれば「五方良し」のいくつかが

実践できたことになるとは思います。①の社員

とその家族については、エンジニアとしての評

価が得られ、昇進・昇給につながり、③の現在顧

客についても、低コストで性能のいい商品を提

供でき、⑤の株主に対しても、いい企業業績を報

告できます。

　ところで、当方は、部下なしの専門課長であり

ました。42歳までは３年おきに順調に昇進して

まいりましたが、その後、50歳までの約８年間は

昇進できませんでした。ついには、部下をもらっ

た課長が昇進し、当時の精神状態を一言では言

えませんが、もう窓際的になっていると感じな

がら、日々過ごしておりましたところ、第２のリ

ストラの話があったので、退職を決意しました。

坂本先生の言う、やがて企業を滅ぼすリストラ

が実行されました。

　会社退職後、転職を探しましたが、行きたくな

るような会社は見つかりませんでした。また、技

術士の資格をとることも考えてみましたがこれ

も止めました。そこで、まず、収入を得るために、

アパートを２棟建てました。２、３年で退職金は

尽きてしまいました。年金受給にはまだ時間が

ありましたので、完成後すぐに２棟建て、現在は

７棟になりました。

　最後に、現在のアパート経営の状況をお話さ

せていただきます。お陰様でアパートの立地条

件は良く、ほぼ満室の状態であります。家内と二

人三脚でやっており、家内に集金と支払いを、当

方は、仲介業者と入居者の対応をしております。

仲介業者の家賃を下げる提案に対してはその意

向に沿った対応をとり、空室からの入居まで間

があかない状況になっております。また、入居者

からの設備不具合の問い合わせには、即日対応

しており、勝手ながら、③現在顧客の満足は得ら

ロータリー情報 Vol.17
ロータリー情報委員会　間下　保　委員長

「ドラタン？」
　今回はゴルフの話で失礼します。

　古河ロータリークラブのゴルフコンペ

には「ドラタン」なる賞品があります。

初めて参加する人は、何だろうと思います

が、言うなれば「ドラコン」の反対で、フェ

アウェイにはあるけど一番飛んでない

ボールです。「タン」は「短」のこと、日本語

交じりです。

　一時はベテランの方数人で総取りでし

たが、最近は参戦する人が増えてます。ま

た、シニア優勝（70歳以上）も今後は混戦の

様相を呈してきました。

　どちらも楽しく親睦を深める、古河ロー

タリークラブならではのルールです。

「真実かどうか」「みんなに公平か」「好意と

友情を深めるか」「みんなのためになるかど

うか」まさに「四つのテスト」の実践ですね。

ご意見、ご指摘は間下までお願いします。

れていると考えております。

　以上で簡単でありますが、職業奉仕の卓話と

いたします。ご清聴ありがとうございました。

ポール・ハリス・フェロー表彰
　例会に先駆けて、町田晴彦君、野村久男君、栗

原清君、鈴木一彦君、相良登君が、ポール・ハリ

ス・フェローの表彰をされました。


